



Alexander Baklanov  
17. NOVEMBER 2015, 7:30 UHR

## Die Oper „Chodorkowski“ wird in Wien aufgeführt.

Die Premiere der Oper „Chodorkowski“ über die Beziehung zwischen dem Geschäftsmann Michail Chodorkowski und dem russischen Präsidenten Wladimir Putin findet am Freitag, den 20. November 2015, im Opernhaus Sirena in Wien statt.

Die Handlung basiert [laut](#) Putins Vertretern auf einem „historischen Drama“ zwischen Putin und Chodorkowski. Der Großteil des Librettos entstand 2013, noch vor Chodorkowskis Entlassung aus einer russischen Strafkolonie. Die Oper thematisiert seine Freilassung nicht, und das Ende bleibt offen, „aber mit Hoffnung für die Zukunft“.

Die Inszenierung greift auch das Thema des „kleinen Mannes“ auf. „Der zweite Handlungsstrang wird von den Figuren Iwan und Natascha verkörpert, deren persönliche Schicksale zu Symbolen der Tragödie werden, da sie vor dem Hintergrund historischer Persönlichkeiten unsichtbar bleiben“, so die Vertreter Chodorkowskis.

Das Sirena-Theater [erklärte](#), die Oper schildere neben dem „königlichen Drama“ zwischen Putin und Chodorkowski auch den „komplexen historischen Hintergrund der Jahre 1989 bis 2013“ sowie die sich wandelnden Beziehungen zwischen Wirtschaft und Politik in Russland. Regie und Libretto stammen von Kristina Törnqvist, die Musik von Periklis Liakakis.

Um die Atmosphäre der beschriebenen Epoche zu erzeugen, wurden Akkordeonisten in das Sirena-Orchester aufgenommen, und die Inszenierung selbst umfasste Lenins Kopf, Jelzins Matrjoschka-Puppe, einen Bären, Hammer und Sichel sowie einen Teppich.

Neben Putin und Chodorkowski wirken auch Igor Setschin, Leonid Newzlin, Alexej Pitschugin, Wladimir Petuchow und Roman Abramowitsch mit.

Clemens Kolbl spielt die Rolle des Michail Chodorkowski. Auf der Facebook-Seite des Theaters wurde ein Foto des Schauspielers in seinem Bühnenkostüm veröffentlicht – einer Pelzmütze mit Ohrenklappen.

Auf der Facebook-Seite des Theaters ist auch ein Foto des Schauspielers Alexander Mayr zu sehen, der die Rolle von Wladimir Putin spielte.

Zusätzliche Aufführungen der Oper „Chodorkowski“ finden vom 21. bis 26. November statt.

Das Opernhaus Sirena wurde 1998 in Wien gegründet. Bis 2003 verfügte das Ensemble über kein eigenes Domizil, daher fanden die Aufführungen in einer Jesuitenkirche, einem Wasserturm und dem Haus eines ortsansässigen Künstlers statt.

#KULTUR, #NACHRICHTEN, #OPER, #WIEN, #MICHAILCHODORKOWSKI

---

0 0

**Abonniere unseren Kanal auf Telegram**